

Calaportal



Sin complejos

◆ **Carlos Delgado** –comienzo esta columna como la semana pasada– es un tipo sin complejos, ya lo decía en anterior campaña electoral. A él, la zarandaja de que no debe contratarse a familiares en cargos públicos que dependan de uno se la refanfinfla. Usted no sabe con quién está hablando. Mi novia ahorra dinero al erario y, por supuesto, lo volvería a hacer. Y, claro, los mallorquines normales se quedan sin respuesta ante tanta arrogancia, no estamos hechos para enfrentarnos a rostros de hormigón armado, preferimos evitar el cuerpo a cuerpo de tener que decirle a alguien que *té més barra que en Belmonte. Tanmateix...*



Complejos, ¿para qué?

Los mallorquines no tienen respuesta a tanta arrogancia, no estamos hechos para enfrentarnos a rostros de hormigón armado

Algún purista me dirá que una novia no es familia y tendrá civilmente razón. Pero, si nos ponemos así, dividiendo las familias entre las parejas que se constituyen matrimonialmente y las que, simplemente, hacen vida 'marítima' –que decía el chiste– entonces la mitad de la población no tiene familia y puede seguir la doctrina delgadiana.

◆ **A todo esto**, lo de Delgado, siendo grave, no pasa de ser una cuestión menor. Mucho más preocupante es el anunciado cierre del Hospital General y del Joan March. De este último no puedo sino hablar maravillas. La atención profesional y humana por parte de su equipo no puede ser mejor. Las instalaciones son dignas, y no digo que no sean mejorables, pero el entorno contribuye a una sensación de paz y sosiego que facilita la reflexión de aquellos que se enfrentan a su fin y la de los familiares que les acompañan. No juzgo la decisión desde un punto de vista económico. De verdad que no sé si realmente los ciudadanos vamos a ahorrar un céntimo unificando las unidades de paliativos y de enfermos crónicos en el antiguo hospital de Son Dureta. Y si es así, probablemente lo sea a costa de despedir a los interinos de uno y otro centro. Pero, en cualquier caso, lo que creo que no puede ponerse en riesgo es el modelo de atención sociosanitaria que han implantado en Caubet y La Sang y que lejos de ser deficitario, nos enriquece a todos como sociedad.

El CES, con la oposición sindical, aprueba el dictamen de la Ley del Turismo favorable al Govern

R.C. la Conselleria de Turisme.

La comisión permanente del CES Balears aprobó ayer el dictamen sobre la Ley del Turismo sin atender los requerimientos de los sindicatos ni aceptar las restricciones marcadas por los técnicos del CES en su borrador, decantándose por las tesis propuestas por

De los seis miembros de la comisión permanente, cuatro votaron a favor de un dictamen menos restrictivos (dos votos del PP y dos votos de la CAEB), pero los votos de UGT y CCOO serán negativos, por entender que se da y «barra libre a la tercera balearización en las Islas».

Hacienda ha devuelto ya en Balears 15,6 millones a 23.342 contribuyentes

La Agencia Tributaria prevé, en las Islas, 462.000 declaraciones hasta el 2 de julio

RUIZ COLLADO

La Agencia Tributaria estatal (AEAT) ha devuelto ya en Balears 15,6 millones de euros a 23.342 contribuyentes en la campaña del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), lo que representa un incremento del 30 % en relación al año pasado, según anunció ayer el delegado especial de la AEAT, Arnau Cañellas, junto a la responsable de la campaña en Balears Marga Hernández.

El delegado explicó que en 2012 se presentarán en las Islas por las rentas de 2011 unas 462.000 declaraciones, de las que se derivarán unos 188 millones de euros en ingresos para el fisco y 249 millones a devolver a los contribuyentes, que beneficiarán a unos 333.500 contribuyentes.

Campaña

Arnau Cañellas puntualizó que una de las características distintivas de la actual campaña es que desde que comenzó su fase no presencial el pasado 10 de abril, «han aumentado un 143 % las consultas y un 47 % las confirmaciones de borradores por internet».

La tramitación presencial de las declaraciones de IRPF comenzó ayer de forma, cuyo plazo de



Arnau Cañellas y Marga Hernández, ayer en la presentación de la campaña. Foto: PERE BOTA

EL APUNTE

La AEAT reconoce que hay saturación con la cita previa de la Renda Àgil

La responsable de la campaña de Renda 2011 en Balears de la AEAT, Marga Hernández, reconoció ayer que hay cierta saturación en los primeros días de cita previa de

la Renda Àgil. Justificó este hecho como algo normal en los primeros días de entrada en vigor de la campaña, pero detalló que se están dando citas para un máximo de

diez días desde la fecha de solicitud, «porque se ha constatado que más allá de ese plazo las incomparecencias ascienden al 25 %. Estamos preparados para hacer 1.500 citas previas diarias en las oficinas de la AEAT en Palma», señaló.

► DEVOLUCIÓN

En Balears, 333.500 declaraciones son a devolver en la Renda de 2011, que suman un importe de 249 millones

► AUMENTOS

La Agencia Tributaria dice que ha crecido un 143% la petición de borradores por internet

presentación concluye el próximo 2 de julio.

El delegado recomienda a los contribuyentes que opten por solicitar el borrador, «porque es la mejor fórmula para evitar desplazamientos y esperas».

La Crónica

J.L. RUIZ COLLADO



La campaña de la Renda Àgil 2012 no ha comenzado con buen pie, pese a los excelentes augurios del responsable de la Agencia Tributaria de les Iles Balears (ATIB), **Alberto Roibal**, y del vicepresidente económico del Govern, **Josep Ignasi Aguiló**. Ayer, primer día de inicio de la Renda Àgil, fue materialmente imposible el poder reservar una cita previa en las oficinas de la Agencia Tribu-

Renda Àgil, misión imposible

► DESVÍOS

Residentes de Palma son desviados a Inca o Manacor, por estar saturada la oficina de Palma

taria estatal en Palma, sitas en la calle Ciudad de Querétaro (Polígono de Llevant). Llamar al 971 767676 es como hacerlo al 901 223344, ya que a dicho número son remitidos todos los palmesanos. Con mucha paciencia, ya que o está comunicando o te

► TRANQUILIDAD

Desde el Govern y la AEAT piden calma y que todo se normalizará en las próximas semanas

cuelgan, al final, por suerte, te atienden, iniciándose con ello un diálogo bizantino y surrealista.

PACIENCIA

«Palma está al completo y tiene que ir a hacer la cita previa a Inca (como así se sugirió ayer) o Ma-

nacor», señaló la telefonista como si tal cosa.

Previamente, le examinan a uno para ver si cumple los requisitos. Lo chocante es que le recomiendan a uno que vuelva a llamar el próximo lunes, para ver si hay o no hay suerte para disponer de cita previa en Palma.

Desde el Govern y la AEAT piden calma. Es más, ayer la AEAT no consideraba «lógico» que a uno de Palma le enviarán a Inca o Manacor. Normal.